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El sábado día 22 de junio se ha celebrado en el Salón de Actos de la Casa del Mar
de A Coruña la cuarta reunión sectorial de Nasa de Pulpo de la Federación Provincial
previa convocatoria de la misma y a la cual han asistido Patrones Mayores y
representantes del citado sector de las Cofradías de Cedeira, Ferrol, Ares, Lorbé, A
Coruña, Malpica, Laxe, Camelle, Camariñas, Muxía, Finisterre, Corcubión, O Pindo, Lira,
Muros, Noia, Porto do Son, Aguiño, Ribeira y Pobra do Caramiñal. Disculpan su ausencia
las Cofradías de Espasante y Portosín.

Esta reunión sectorial se celebró a los efectos de informar de los resultados de la
reunión que tuvo lugar el pasado martes día 18 de los corrientes con la Sra. Conselleira do
Medio Rural e do Mar Dª Rosa Quintana Carballo y con el Secretario Xeral do Mar D.
Juan Carlos Maneiro Cadillo, sobre el Plan de Gestión del Pulpo para 2013-2014. Por
parte de la Federación Provincial asistieron a la misma el Presidente, los Patrones
Mayores de las Cofradías de Ribeira y Corcubión, y el representante sectorial de la
Cofradía de Muros.

El Presidente realizó una amplia exposición de lo acontecido hasta la fecha desde la
primera reunión sectorial del presente año hasta el día de hoy sobre la problemática del
Plan del Pulpo para 2013-2014 y de las modificaciones llevadas a cabo sobre el primer
borrador del Plan a petición de la Federación de A Coruña, de todo lo cual se ha venido
informando puntualmente mediante fax y correo electrónico a las Cofradías. Con respecto
a la reunión mantenida el pasado martes con la Conselleira y con el Secretario Xeral do
Mar, poco más hay que decir que lo ya conocido por todos, pues no se ha logrado ningún
avance sobre los puntos más problemáticos como son la implantación de un precinto



codificado y seriado por cada nasa y el régimen de calamento de las nasas en la ría de
Arousa que afecta directamente a las Cofradías de la zona Norte de la ría que pertenecen a
la Federación de A Coruña (Aguiño, Ribeira, Palmeira, Pobra y Rianxo), y que quieren el
mismo régimen de calamento que para las demás Cofradías de A Coruña. Si se ha logrado
un pequeño avance en lo que respecta al porcentaje de las especies acompañantes, pues se
acepta que en el 10% tolerado, no computen los peces que se capturen. Por lo demás no
hay ninguna otra novedad ya que los responsables de la Consellería después de dos horas
y media de reunión, se mantienen en la posición de no modificar los puntos del
balizamiento con precintos y el régimen de calamento de Corrubedo para Sur,
argumentando para ello lo ya expuesto en reuniones anteriores, o sea:

 La mayor concentración de artes en la ría de Arousa en la cual el Servicio de
Guardacostas tiene muchas dificultades para poder controlar las artes de enmalle
que el fin de semana no pueden permanecer calados y sin embargo le consta que
no se cumple dado que los dejan largados a la par de las caceas de nasas lo que
hace prácticamente imposible poder rastrearlos ya que se dañarían las nasas. En el
mar no existen los límites de los ámbitos territoriales de las Cofradías. Que de dos
años para atrás el régimen de calamento de las nasas en la zona era exactamente el
mismo que lleva el nuevo Plan. Que hay un precipicio hacia delante en el tema del
Pulpo con la gran caída en capturas y ventas producidas en los últimos años y que
la Administración tiene que adoptar medidas al respecto para preservar el recurso
y realizar una explotación sostenible del mismo, por lo tanto la postura de la
Consellería es mantener el Plan tal como está en lo que respecta al balizamiento y
al régimen de calamento.

Los Patrones Mayores de Ribeira y Corcubión que acompañaron al Presidente en la
reunión de la Consellería, ratifican todo lo expuesto anteriormente por él y le piden que
continúe con su imprescindible ayuda, colaboración y representación en la defensa de los
intereses de los pescadores en la búsqueda de soluciones a este grave problema, pues si no
se logra modificar el Plan del Pulpo en los puntos antes expuestos, ello puede suponer la
ruina del Sector.

Después de un largo e intenso debate, intercambio de opiniones al respecto y
propuestas a los efectos de adoptar medidas de presión ante la Consellería para que
modifique el Plan de Gestión del Pulpo para 2013-2014 adaptándolo a las demandas del
Sector, se adoptan los siguientes acuerdos:

1. Que todas las Cofradías informen a sus asociados de la situación actual sobre el
Plan de Gestión del Pulpo para 2013-2014, dado que la Consellería ha enviado la
Circular 1/2013 sobre instrucciones para solicitar los precintos para las nasas que
deben pedirse 10 días antes de iniciar la actividad y teniendo en cuenta que la veda
finaliza el día 30 de junio; comuniquen a la Federación Provincial por fax o



correo electrónico el martes día 25 de junio si acuerdan pedir los precintos, o
no. A efectos informativos hay que tener en cuenta que 250 embarcaciones de
Galicia ya los han solicitado.

2. Solicitar una reunión urgente a la Federación Gallega de Cofradías para el viernes
día 28 de junio a los efectos de tratar el Plan de Gestión del Pulpo para 2013-2014.
A dicha reunión deberá convocarse al Patrón Mayor y un representante sectorial de
Nasa de Pulpo de las Cofradías.

3. Convocar concentraciones de protesta contra el Plan de Gestión del Pulpo 2013-
2014 en Ribeira el sábado día 29 de junio y en Corcubión el sábado día 6 de julio.

Lo que comunico para su conocimiento y traslado a los interesados.

Fdo/GENARO AMIGO CHOUCIÑO


